
! ! ! !本报讯（记者 钟喆）一年一度的上海
业余乒乓盛会“!"#$年爱聚网上海业余乒
乓俱乐部负责人高峰论坛”近日在虹口区
举行。活动汇聚上海 #%"多家业余乒乓俱
乐部的代表，他们彼此分享了在业余乒乓
运动中的点点滴滴。

来自全球 &%多家一线乒乓用品品牌
负责人参加活动后纷纷表示，没想到上海
的业余乒乓活动开展得如此火热，不仅有
贯穿全年的竞技性比赛，还有丰富多彩的
娱乐性活动，参加者上至耄耋老人，下至
&%岁小孩，更看到二三十岁的年轻白领也
占了相当大的比例。“未来，我们要更多支
持上海业余乒乓活动。”

体彩公告
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! ! ! !中超第一轮刚刚结束，亚冠便接踵而至。
对于首轮均未能取胜的鲁能、国安两队而言，
今晚开打的这两场比赛可谓不容有失，面对
日韩两支强队，他们一旦输球，小组出线形势
将陷入极大被动。

今晚 '时，鲁能与大阪樱花之战率先开
打。本赛季鲁能投入重金，志在有所作为，但
此趟大阪之行却困难不小。历史上，大阪曾是

鲁能的伤心之地。!%%(年亚冠首轮，鲁能客场
%比 )被大阪钢巴痛击，回到主场后再次以 %

比 #输给对手，小组赛没结束就提前出局；
!%##年亚冠最后一轮，在只要获胜就将铁定
出线的情况下，鲁能却客场 %比 $惨败。

在 *联赛历史上，大阪樱花并不是一支
传统强队，不过，冬歇期他们就彰显了对本赛
季的野心，跟鲁能一样在引援上大手笔不断。

尤其是引入乌拉圭传奇射手弗兰，这位 !"&"

南非世界杯金靴、两度荣膺欧洲最佳射手的
前锋，虽然已经 )+岁，仍保持着不错的竞技
状态。

首轮亚冠中，坐拥主场之利的鲁能 &比 &

打平小组最弱的泰国武里南联，让人不禁担心
这支球队的现状。

至于北京国安，中场大将马季奇吃到红
牌停赛，强力前锋格隆也因伤无法上场，两名
主力外援缺阵，对国安整体实力的影响肯定
不小。国安今晚客场挑战上届亚军首尔 ,-。
利好消息是，今年的首尔 ,-实力下滑较大，
头号前锋德扬和中场核心河大成均被中超球
队挖走。 本报记者 关尹

! ! ! !不是邻居们的敌意证词，也并非前女友
的暴力指证，摧垮“刀锋战士”皮斯托瑞斯“铁
石心肠”的是血与肉赤裸裸的控诉。昨日，情
人节凶杀案在双休日之后重新开庭，尸检官
关于皮斯托瑞斯女友斯滕坎普头骨、躯干等
冷冰冰却异常骇人的尸检陈述，让皮斯托瑞
斯当庭呕吐，情绪激动。这也是“刀锋战士”第
一次在公众面前如此失态，媒体们报道“他被

夺走了冷静”。
格特·沙伊曼是比勒陀利亚大学的病理

学家，并被任命为本案的尸检官之一。他图文
并茂地还原斯滕坎普被害后的惨状。沙伊曼
的描述中，被害人头部右侧、右胳膊和右臀部
中了三枪，左手也有创伤。其中头部那一枪
“让她丧失了任何能力”，“但打在臀部那一枪
才是真正致命的。右臀骨头碎裂，可能在短时
间内导致身体出现不稳定状态，而右臂的整
条胳膊内部被击碎，完全丧失了功能。”沙伊
曼指出，三个受伤部位任何一处都可能导致
死亡。而“三箭齐发”，存活的可能便更加渺
茫。“如果第一时间做手术，生存的概率也不
足 +".。”在整个陈述过程中，沙伊曼几乎一
直站着，并不时展示尸检图片配合自己的陈
述。斯滕坎普的家人们，早已泪流满面。

被还原的细枝末节以及尸体惨状，汹涌
袭来。听到此处，皮斯托瑞斯的肩膀抖动起
来，血液冲上了头，双眼赤肿，整张脸涨得通
红。他开始反胃，并一遍一遍地将污秽吐入脚

边的铁桶中。神情，是痛苦不堪。见此状况，辩
护律师向法官申请休庭。皮斯托瑞斯的姐姐
来到被告席中，试图以紧紧的拥抱给予前者
安慰。但皮斯托瑞斯只是弓着身子，用双手遮
住耳朵，似乎不愿意再听闻关于尸体的任何
描述。
昨日的堂审，皮斯托瑞斯不仅失态，似

乎也丢掉了又一个辩护小战役。在他给出
的供词中，他说自己和女友斯滕坎普最后的
进餐时间是晚间 &"时，而沙伊曼的尸检报
告显示，从斯滕坎普的胃部残留物来看，她
应该在案发前两个小时也就是凌晨 & 时左
右吃过东西。

由于担心公众的承受力，沙伊曼的尸检
庭审记录被禁止在电视、广播和社交网络转
播。当日庭审结束后，所有人都离开了法庭，
皮斯托瑞斯却仍掩面坐在被告席中，试图平
复自己的情绪，而哥哥则拍抚着他的后背。对
皮斯托瑞斯来说，折磨漫漫无休止。

本报记者 华心怡

白岩松委员提案建议：国家领导人每年
上一堂中小学体育课———

身体力行 培养健康中国人

尸检陈述击垮“刀锋战士”
皮斯托瑞斯庭上吐了一大桶

亚冠第二轮今日开打

鲁能国安不容有失
草根乒乓球爱好者
分享点滴运动生活

! 白岩松在政协小组会上发言 特派记者 张龙 摄
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! ! ! !“国家领导人如果去中小学校上一堂中
小学体育课，身体力行，就能推动教育理念的
改进，带动全民健身运动的大力开展。”昨天，
全国政协委员、著名主持人白岩松在接受本
报记者独家专访时表示，这将是功德无量的
好事。

完善再提交
昨天中午，北京建银饭店。全国政协十二

届二次会议新闻出版界别分组讨论会刚一结
束，白岩松委员在会场接受了本报记者的专访。
他说，这次他一共准备了 )件提案，其中的 !件
已经提交，但《建议国家领导人每年上一堂中小
学体育课》的提案还没有提交。“我希望通过跟
媒体的沟通，包括跟周围的人的沟通，听到更多
人对提案的意见，完善后再提交。”

令白岩松高兴的是，“大家都支持我的建
议。”他表示，之所以写这个提案，主要有两个
原因，一是现实生活中，我们学校体制教育存
在的问题，二是领导人如果去中小学校上一
堂中小学体育课，身体力行，推动学校体育活
动，对整个民族开展体育健身的体制，包括对
教育理念的改进，带动全民健身运动，都能起
到现实性极强的积极作用，将是功德无量的
好事。“其实全世界很多的领导人都格外关注
体育事业，并在开展体育方面身体力行。”

现状不乐观
白岩松介绍说，“因为我长期在国家卫生

部（现卫计委）做健康宣传员，每年都做一个宣
传主题，从血脂异常、高血压、肿瘤防范，到今年
的慢阻肺，都可以发现存在的问题。中国的慢
性病近几年急剧增长，是我们生活方式的不健

康造成的。我们提出的健康生活方式口号是‘管
住嘴，迈开腿’，那也就意味着，现实生活中，‘不
管住嘴，迈不开腿’的现象非常严重，而这一点
在青少年人群里面体现更加明显。”

为了写好这件提案，全国两会开幕前，白
岩松特别向卫生专家求援，要来了不少相关
数据，包括健康激励计划等。“我们这 !"年
来，青少年的超重率已经比 !"多年前成倍增
长，青少年的营养过剩等问题都很严重。可
是，另一方面，在学校内部上的体育课，有相
当一部分起不到强身健体的作用。”

白岩松向记者罗列了学校体育课的种种
缺陷，“虽然有人说，我们现在对体育课很重
视了，考高中的时候已经将体育分都加进去
了，但那又变成了另一种应试教育。我周围认
识的孩子想踢球，学校不让踢，怕打碎玻璃，
怕受伤，所以，现在学校的体育课从某种程度
来说，是很不理想的。”

他还对管体育课、音乐课、美术课叫副课
的做法很不满意，“从人的健康发展来说，你
认为这是副的吗？我个人认为，体育课应是和
语文课排在第一位的主课。”

健康排第一
“体育要从青少年抓起，养成他（她）一生

的体育爱好。”白岩松说，他一直坚持体育锻
炼，包括开两会期间，只要不是特严重的雾霾
天，每天都会去跑步，因为他的体育锻炼习惯
就是从小养成的。

白岩松痛心地再次举例说，现在中日韩
三国当中，这些年我国青少年的平均身高变
成了最低，如果再不重视这个问题，我们将愧
对未来。“我还是觉得我们不能光关注考试的
分数，失去健康，一切都毫无意义。在我的第
一本书里，转眼我采访过的一个著名中医已
经过世了，名叫关幼波。关老师曾跟我说，人
一生就是 &后面加很多 "，&就是健康，后面
的 "就是爱情、事业、金钱等等，只要 &在，"
越多数值就越大，只要 &不在，后面有多少个
"都没用，那都是 "。”

教育为什么
白岩松坦言，我们改革开放 )"多年，积

累了巨大财富的时候，我们准备接受青少年
体质反而下降这样一个事实吗？“那我们改革
和努力的目的是什么？这涉及未来中国人身
体强弱的问题。”

他说曾经跟国家领导人当面说过这个问
题，愿意在这 +年政协委员的任期内，写一件
内容多一些的提案，宏观一点，期盼中国教育
确立一句话，教育为什么？目的是什么？“我真
心希望中国教育用尽早改变现状来做出回
答，就是中国教育是培养未来的中国人，不能
失去健康！” 特派记者 江跃中 潘高峰
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